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Пусть Новый год принесет нам 
множество позитивных перемен! 

Уходящий год был полон драматизма 
и неожиданных коллизий. Его по праву 
можно считать судьбоносным для нашего 
родного округа.

Нам удалось отстоять свою равноправ-
ность, отбиться от навязываемого сверху 
объединения НАО с Архангельской об-
ластью. Но вся борьба ещё впереди, по-
скольку тихой сапой чиновниками и де-
путатами от правящей партии ведётся 
подготовка к референдуму по объедине-
нию, против которого выступает боль-
шинство жителей округа.

Конечно, никакой Дед Мороз со Снегу-
рочкой вкупе с Белым Металлическим Бы-
ком - символом наступающего года - нам 
не помогут в одночасье преодолеть затяж-
ной системный кризис. Чудес не бывает. 
И если сидеть «на печи», то позитивных 
изменений ни в обществе, ни в социаль-
но-экономической сфере не дождаться. За 
них надо бороться! Поэтому желаем, что-
бы все жители Ненецкого округа поняли 
это. Поняли и то, что все в наших руках - и 
наше будущее, и будущее нашей страны! 

Нас ждет интересный и богатый событи-
ями год, одно из главных из них – выборы 
в Госдуму России. Мы обязательно укре-
пим в новом году наши позиции в обще-
ственно-политической жизни и расширим 
наши ряды. 

С праздником, друзья! Счастья, здоровья 
и благополучия вам и вашим близким! С 
новым 2021 годом!

Ненецкий окружком КПРФ

Михаил Райн переизбран на должность 
первого секретаря на новый срок

5 декабря в Нарьян-Маре со-
стоялась отчётно-выборная кон-
ференция Ненецкого окружного 
комитета КПРФ.

На конференцию было избрано 16 
делегатов от 8 первичных отделений 
партии, из них присутствовали 14.

Приветственный адрес товарищам 
по партии направил первый секре-
тарь Коми рескома КПРФ Олег Ми-
хайлов. В частности, он отметил, 
что «благодаря принципиальной по-
зиции коммунистов НАО единствен-
ный из субъектов РФ, не поддержал 
поправки к Конституции, которые 
больше носили отвлекающий ма-
нёвр, чтобы продлить до бесконечно-
сти существование нынешнего соци-
ально–экономического курса…»

На конференции первый секре-
тарь Ненецкого окружкома КПРФ 
Михаил Райн выступил с отчётом о 
проделанной коммунистами работе с 
апреля 2018 по декабрь 2020.

Также он обратил внимание на 
важность подготовки к предстоя-
щим в 2021 г. выборам в Госдуму 
России и укрепления партийных 
рядов. Центральными партийными 
органами поставлена задача по их 
двукратному увеличению. В усло-
виях обостряющегося социально-
экономического кризиса в НАО и в 
целом по России в центре внимания 
коммунистов остаётся защита прав 
трудящихся, борьба с безработицей 
и бедностью, ростом цен на товары 
первой необходимости.

Нынешний год был непростым. 
Коммунисты округа оказались един-
ственной парламентской партией, 
которая заняла принципиальную 
позицию по навязываемому объ-
единению НАО с Архангельской 
областью. Пока суверенитет округа 
удалось отстоять, но, похоже, основ-
ная борьба будет ещё впереди, по-
скольку власти Архангельской обла-
сти вносят поправки в региональное 
законодательство, тем самым готовя 
почву для возможного проведения 

референдума по объединению. 
Коммунисты должны сохранять 

бдительность и всегда быть гото-
выми встать на защиту субъектно-
сти Ненецкого округа, подчеркнул  
Михаил Райн.

По итогам тайного голосова-
ния были избраны новые составы 
окружкома и Контрольно-ревизион-
ной комиссии.

Следом, на организационном пле-
нуме был выбран первый секретарь 
комитета окружкома – кандидат в 
члены ЦК КПРФ, депутат Собра-
ния депутатов НАО Михаил Райн, 
секретарём окружкома избран Ми-
хаил Санников, председателем КРК 
Дмитрий Черняев.

В целом конференция прошла в 
дружеской и доверительной обста-
новке. Товарищи по партии обменя-
лись мнением о текущей обстановке 
в своих населённых пунктах, обсуди-
ли планы работы на будущее.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

ПОЗДРАВЛЕНИЕ ЮБИЛЯРУ
В канун Нового года, 31 декабря 2020 г., 

отмечает замечательный юбилей ветеран 
партии Ульяна Апполоновна Истомина. 
Ей исполняется 90 лет, которые Ульяна 
Апполоновна прожила ярко, красиво! 

В своих воспоминаниях она называет 
несколько значимых событий своей жиз-
ни, повлиявших на её мировоззрение и 
восприятие действительности. Это первое 
публичное выступление перед жителями 
деревни Андег 7 ноября 1941 года, когда 
от имени пионеров начальной школы она 
клеймила позором фашистов. Это работа 
письмоносца, когда она впервые столкну-
лась с горем людей, потерявших родных 
на фронте. Это работа в рыболовецкой 
бригаде в 1943 году и на сенокосе в 1944 г., 
когда она осознала ответственность за ре-
зультаты общественного труда. Это всту-
пление в ряды Коммунистической партии 
в 1950 году. 

Знаковым этапом в формировании дело-
вых качеств УльяныАпполоновны стала 
работа в Нарьян-Марском горкоме комсо-
мола после окончания Нарьян-Марского 

педучилища… Долгий жизненный путь 
позволяет ей объективно сравнивать раз-
ные этапы развития общества и рассказы-
вать о них с исторической точностью.

Имя У.А. Истоминой, пожалуй, знако-
мо всем старожилам Ненецкого округа. С 
уважением о ней отзываются педагоги, с 
восхищением – ученики школы № 1 1957-
1971 годов выпуска, с интересом слушают 
её воспоминания в землячестве «Андег», 
у истоков создания которого она стояла. 
Много информации из её публикаций чер-
пают краеведы НАО. Активная жизненная 
позиция, мудрые советы, понимание исто-
рии страны и особенностей нашего регио-
на УльяныАпполоновнывостребованы и в 
наши сложные дни. 

Уважаемая Ульяна Апполоновна, 
примите наши искренние поздравле-
ния с 90-летним юбилеем! Желаем Вам 
крепкого здоровья, оптимизма, бодро-
сти духа! Всегда рады встречаться и бе-
седовать с Вами!

Ненецкий ОК КПРФ

Вклад Сталина в развитие на-
шей Родины настолько огромен, 
что до сих пор не прекращаются 
потоки лжи и грязи в его адрес и 
адрес всего, что было создано при 
его правлении. 

Обливание Сталина грязью Хру-
щевым в свое время ознаменовало 
начало деградации элиты СССР, 
шквал лживых мифов в перестройку 
нужен был для развала СССР, сейчас 
ложь на сталинский СССР нужна, 
чтобы хоть как-то отвлечь внимание 
людей от полной разрухи. Личности 
ныне власть предержащих настоль-
ко мелки, что ничего другого им не 
остается делать, кроме как тявкать, 
словно моськам на мертвого льва. 
Правда, это все больше дает об-

ратный эффект. Наглая ложь разо-
блачается и все больше дается объ-
ективных оценок той эпохе. Но это 
лирика, а теперь только факты.

Сразу после войны, в 1945, во 
всем сталинском СССР насчитыва-
лось 678 тысяч детей-сирот. Сегод-
ня в России таких детей 850 тыс., из 
них 760 тыс. — социальные сироты, 
т.е. дети, брошенные родителями.

За время правления Путина коли-
чество только официальных олигар-
хов-миллиардеров, с которыми он 
якобы борется и которые наживают-
ся за счет разграбления националь-
ных богатств России, выросло с 8 в 
начале 2000-х до 110 в 2019 г.  

По словам покойного руководи-

СССР при Сталине: только факты!

Окончание на 2 странице



Общественно-политическая газета «Товарищ» № 9 (87) декабрь 20202

Одиозные законодательные инициативы власти
Последние законодательные ини-

циативы российской власти носят 
откровенно карательный характер, 
продолжают путь разрушения соци-
альных достижений, а также демон-
стрирует нервозность и страх власти 
перед народом.

Проект закона «Клишаса-Краше-
нинникова», позволяющий отнимать 
детей у родителей в 24-часовой срок. 
Этот законопроект – свидетельство се-
рьезнейшего наступления на семью.

Когда власть продвигала поправки в 
Конституцию, людям обещали, среди 
прочего, защиту семьи, материнства и 
детства. Теперь в Конституции закре-
плено, что дети провозглашены важ-
нейшим приоритетом государственной 
политики России. Но что же получает-
ся на практике? Если закон будет при-
нят, прикрываясь заботой о здоровье 
и жизни детей, органы опеки смогут 

отнять детей у родителей буквально 
под любым предлогом. Дал родитель 
шлепок ребенку, показалось органам 
опеки, что в холодильнике мало про-
дуктов, родители пошли на митинг, а 
это не понравилось властям – все это 
основания, чтобы в 24 часа по реше-
нию суда забрать детей из семьи. А вот 
доказать, что органы опеки не правы и 
вернуть детей обратно – это уже слож-
ная, долгая юридическая процедура с 
неизвестным результатом.

Дистанционное образование
Прикрываясь коронавирусом и мни-

мой заботой о детях, власти сначала вве-
ли дистанционное образование, а затем 
попытались закрепить дистанционное 
образование на законодательном уров-
не, протащив закон о дистанционном 
обучении через Госдуму. Опираясь на 
поддержку общественности, КПРФ уда-
лось отложить слушания, но власть на 

этом не остановится – борьбу необходи-
мо продолжать.

Неприкосновенность президента
В Госдуме большинством голосов 

«Единой России» в первом чтении 
принят закон «О гарантиях Президен-
ту РФ, прекратившему исполнение 
своих полномочий, и членам его се-
мьи». Эта неприкосновенность будет 
распространятся также и на все его 
имущество, недвижимость, средства 
связи, документы и т. д. НА ВСЕ, что 
связано с президентом! Привлечь его к 
ответственности после отставки даже 
за тяжкие преступления будет, практи-
чески, невозможно! КПРФ голосовала 
против законопроекта о неприкосно-
венности президента. Но большинство 
– в руках «Единой России».

Параллельно с этим законом наблю-
дается усиление влияния президента 
на Совет Федерации. До сих пор Сенат 

формировался из двух представителей 
от каждого региона. Теперь, помимо 
этого, будет квота из 30 человек, кото-
рых президент назначит в этот орган 
власти сам. Это говорит о том, что его 
влияние на СФ значительно усилит-
ся. При этом ещё 7 президентских из-
бранников смогут пребывать в верхней 
палате Парламента пожизненно! Что 
страну ждет дальше — пожизненные 
губернаторы и министры и наследова-
ние должностей?

Показательно, что при голосовании 
по всем одиозным законопроектам в Го-
сударственной Думе только КПРФ дает 
отпор «Единой России». Все остальные 
парламентские партии, которые пози-
ционируют себя как «оппозиционные», 
полностью подыгрывают власти, голо-
суя практически во всех случаях один в 
один как «Единая Россия».

 kprf-kaliningrad.ru

Проблема заброшенных домов в п. Искателей сдвинулась с мертвой точки
В ноябре прошлого года по приглаше-

нию Ненецкой окружной партийной ор-
ганизации Нарьян-Мар посетила депу-
тат Госдумы РФ (фракция КПРФ) Вера 
Анатольевна Ганзя. Среди прочих про-
блем, обсуждалась и тяжелая ситуация с 
имуществом Министерства обороны РФ 
в п. Искателей. 

Понадобился почти год, чтобы добить-
ся положительного результата.

На встрече Веры Ганзи с жителями п. 
Искателей был поднят вопрос о полу-
заброшенных многоквартирных домах 
специализированного жилого фонда во-
инской части, расположенных в самом 
поселке, но на землях, принадлежащих 
Министерству обороны РФ.

Речь идет о домах по ул. Россихина, 15, 
17, 19, 21, 23, 25, 27; ул. Строителей, 22а, 
22, д. 24...

В них уже длительное время никто не 
проживает, следовательно, они не об-
служиваются и не содержатся в соот-
ветствии с нормами, установленными 
законодательством России. Мало того, 
что дома стали местом сбора несовер-
шеннолетних подростков и асоциальных 
личностей, так они еще представляют 
опасность для окружающих, поскольку 
находятся в аварийном состоянии: воз-

можно обрушение конструкций, пожар…
В адрес администрации п. Искателей 

поступали обращения из Северо-Запад-
ного территориального Управления иму-
щественных отношений Министерства 
обороны РФ и жилищно-эксплуатаци-
онного отдела № 4 ФГБУ «Центральное 
жилищно-коммунальное Управление 
Министерства обороны РФ по ОСК Се-
верного флота» с просьбой оказать со-
действие по расселению жильцов ведом-
ственных домов. 

Но известно, что местная администра-
ция не обладает полномочиями предо-
ставлять жилые помещения гражданам, 
которые не состоят на учете нуждающих-
ся и не зарегистрированы на территории 
муниципального образования. Другая 

проблема – администрация п. Искателей 
не имеет полномочий заниматься сносом 
ведомственных домов, расположенных 
на землях Минобороны РФ. Ситуация 
тупиковая?

Вера Ганзя пообещала оказать содей-
ствие в решении проблемы в Искателях. 
Первый секретарь Ненецкого окружкома 
КПРФ, депутат Заксобрания НАО Миха-
ил Райн оперативно подготовил соответ-
ствующее обращение.

В октябре этого года на обращение Ми-
хаила Райна и представленное письмо 
Веры Ганзи был издан распорядительный 
акт Минобороны РФ, касающийся пере-
дачи в муниципальную собственность жи-
лых помещений и земельных участков под 
ними в п. Искателей.

Издан приказ за подписью заместителя 
министра обороны РФ Тимура Иванова, 
в котором прописан перечень объектов 
недвижимого имущества военного го-
родка №5, которые по-прежнему оста-
ются в ведении военного ведомства.

Благодаря тесному сотрудничеству де-
путатов регионального и федерального 
уровня удалось преодолеть все бюрокра-
тические проволочки и решить, казалось 
неразрешимую проблему в п. Искателей.

Теперь слово за Администрацией п. 
Искателей: когда сносить постройки и 
как распорядиться высвободившимися 
земельными участками.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

СССР при Сталине: только факты!
теля экономической секции Российской 
Академии наук Дмитрия Львова, в руках 
небольшой группы олигархов (примерно 
1500 чел., что составляет 0,001% от всего 
населения России) сосредоточено более 
50% национальных богатств России, 85% 
населения, то есть, по сути, вся Россия, не 
имеют ни копейки дохода от тех богатств, 
что «упали с неба» – нефть, газ, лес, золо-
то и другие ресурсы – и должны принад-
лежать всему народу по определению.

А при Сталине национальные богат-
ства принадлежали народу и доходы от 
них использовались в интересах всех 
граждан. Если раньше люди платили за 
многие необходимые услуги копейки 
либо просто ничего (государство бра-
ло на себя большую часть расходов), то 
сейчас они вынуждены платить по пол-
ной программе и за жилищные услуги, 
и за услуги связи, транспорта, культуры, 
отдыха, питания, образования и т.д. – за 
все! ялась разумными плановыми мето-
дами, как единый организм, за счет чего 
удалось реализовать масштабные проек-
ты, и достигалась ее высокая эффектив-

ность и темпы роста.
После войны, получив отказ Запада в 

кредитах на восстановление СССР, Ста-
лин сумел восстановить страну в сроки, 
которые ни одна европейская страна- 
участница войны не сумела повторить 
даже с американскими кредитами.

Страна подготовилась и выиграла в во-
йне, дважды восстанавливалась после 
разрушительных войн и стала второй 
мировой державой именно благодаря 
плановому методу ведения хозяйства.

 Общие объемы производства про-
мышленной продукции на душу насе-
ления за 1918-1950 гг. в СССР увеличи-
лись в несколько раз раза. Доля СССР в 
мировой экономике: 1920 г. – 0,6%, 1938 
– 5,6%,1950 – 6,9%, 1986 г. – 14,6%, В 
2007 доля России в мировой экономике 
– 3,2%. По данным за 2019 г. она состав-
ляла всего 1,7 %. То есть речь идет о том, 
что мы сейчас оказались на мировой 
обочине развития и прогресса.

 К концу правления Сталина в 1953 
году золотой запас достиг 2050 т. На-
кануне перестройки в 1985 г. он состав-
лял примерно те же объемы, но к 1991 

уменьшился в 10 раз!
 В 1947 г. СССР, первым после войны 

в Европе отменил карточную систему. А 
с 1948 г. ежегодно - до 1954 г. - снижал 
цены на продукты питания и товары ши-
рокого потребления. 

За период с 1918-1956 гг. было введе-
но 953 млн. квадратных метров жилья. 
При СССР жилье предоставлялось госу-
дарством бесплатно в вечное пользова-
ние. Сейчас молодой семье нужно либо 
копить десятки лет на квартиру, при ус-
ловии откладывания на нее всех своих 
доходов, либо лезть в долговое ярмо и в 
итоге расплачиваться всю жизнь.  

Атомную бомбу США сделали в 1945 г. 
и испытали ее на жителях японских горо-
дов. Мы сделали атомную бомбу в 1949 
г.; водородную бомбу США испытали в 
1952 г., мы - в 1953. Таким образом, был 
заложен необходимый потенциал для со-
хранения ядерного паритета и соответ-
ственно безопасности России. 

Знаменитые о Сталине
Уинстон Черчилль (Великобритания)
«Большим счастьем было для России, 

что в годы тяжелейших испытаний 
страну возглавил гений и непоколебимый 

полководец Сталин. Он был самой выда-
ющейся личностью, импонирующей на-
шему изменчивому и жестокому времени 
того периода, в котором проходила вся 
его жизнь...»

 Шарль де Голль (Франция)
«Сталин имел колоссальный авто-

ритет, и не только в России. Он умел 
«приручать» своих врагов, не панико-
вать при проигрыше и не наслаждаться 
победами. А побед у него больше, чем по-
ражений.

Сталинская Россия - это не прежняя 
Россия, погибшая вместе с монархией. 
Но сталинское государство без достой-
ных Сталину преемников обречено...»

 Аверелл Гарриман 
(посол США в СССР)

«И. В. Сталин обладает глубокими 
знаниями, фантастической способно-
стью вникать в детали, живостью ума 
и поразительно тонким пониманием 
человеческого характера. Я нашёл, что 
он лучше информирован, чем Рузвельт, 
более реалистичен, чем Черчилль, и, в 
определенном смысле, наиболее эффек-
тивный из военных лидеров».

Начало на 1 странице
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Кому вершки, а кому корешки
Как преуспевающий колхоз превратился в «частную лавочку»

Наша мама, Безумова Клавдия Давы-
довна, является одним из старейших ас-
социированных членов СПК РК им. Ле-
нина, что в селе Великовисочное. 

Она  обратилась к председателю колхо-
за Семакину С.С. с просьбой оказать по-
мощь в ремонте дома, а так же попросила 
колхоз подключить дом к центральному 
теплоснабжению и водоснабжению. 

Мама уважаемый человек преклонно-
го возраста, дитя войны, инвалид по здо-
ровью, многодетная мать, награждённая 
медалью материнства и орденом «Ма-
теринская Слава», честная труженица, 
имеющая многочисленные награды и 
благодарности за многолетний тяжёлый 
труд в родном колхозе, где потеряла здо-
ровье. Так  вот, в год 75-летия Великой 
Победы ей было отказано в помощи. И 
сделано это было в высшей степени ци-
нично и  откровенно глумливо. А теперь 
обо всём по порядку. Начнём издалека.

Колхоз-миллионер
Жители нескольких поколений из Ви-

ски, Щелино, Тошвиски, в том числе 
наши родители и вся наша многочис-
ленная родня, трудились в колхозе, соз-
данном нашими родным и двоюродным 
дедами. Благодаря упорному труду зем-
ляков колхоз имени Ленина из рыболо-
вецкой артели превратился в одно из 
самых больших и богатых в округе хо-
зяйств с миллионным состоянием. 

В военные годы колхозники не только 
сохранили колхоз, но увеличили поголо-
вье скота, нарастили производство молоч-
ной и мясной продукции и вылов рыбы.   

В советское время государство дало 
рыболовецким колхозам округа право на 
морской промысел рыбы, чтобы дохода-
ми от её реализации перекрывать расходы 
на животноводство. Всё было прекрасно, 
люди работали и радовались жизни.

В наше мирное время казалось, ни-
что не могло разрушить хозяйственную 
деятельность и благополучие колхоза. 
Какой коронавирус прошёлся по Тош-
виске, Щелино и Виске, по какой при-
чине колхозные управленцы приняли, а 
окружные власти  поддержали решение 
полностью вырезать скот в малых де-
ревнях и наполовину и более сократить 
его на центральной базе в Виске? Скот 
вырезали. Уволили колхозников, попут-
но выдавая копеечные паи и дивиденды. 
При мощных и стабильных доходах от 
промысла рыбы на море и на местных 
водоёмах вдруг всё производство стало 
нерентабельным и убыточным.

Вирус жадности
Судя по всему, причиной неожиданной 

«нерентабельности» животноводства 
стал вирус жадности и безнаказанности, 
поразивший головы колхозных управ-
ленцев, объединившихся в специфичную 
«опытно производственную группу», 
как её для краткости называют селяне, 
ОПГ, больше известную всем в НАО и 
за его пределами под брендом Ненецкий 
рыбакколхозсоюз (НРКС).

В результате манипуляций руководства 
колхоза в СПК РК им. Ленина, о чём в 
своё время неоднократно писали Интер-
нет-ресурсы НАО и Архангельской об-
ласти, из нескольких сотен колхозников 
в СПК РК им. Ленина на сегодня оста-
лось всего несколько человек. Это  семья 
председателя колхоза: сам управленец, 
его жена и родной брат, которые пользу-
ются всеми благами и доходами от про-
мысла рыбы на море и на Печоре.

Поезжайте 
в Нарьян-Мар!

Руководство НАО и окружного 
АПК делают вид, что не замеча-
ют полного отсутствия в колхозе 
работников и полного отсутствия 
какой-либо производственной де-
ятельности колхоза в муниципаль-
ном образовании. При поддержке 
руководства округа СПК РК им. 
Ленина по-прежнему получает от 
государства федеральные квоты на 
вылов морских биоресурсов, реги-
ональные квоты на вылов сёмги и 
другой ценной рыбы. 

В пользовании семьи председате-
ля находятся, пожалуй, лучшие ры-
бопромысловые участки на Печо-
ре, расположенные возле деревень 
Тошвиска, Лабожское, Пылемец, 
Щелино и Великовисочное,  куда 
бывшим колхозникам и всему населе-
нию этих деревень въезд запрещён. Так 
же, как и лов рыбы.  

Откровенно глумясь над мужиками, 
желающими наловить рыбы для соб-
ственных нужд, председатель Семакин 

их отправляет за сто и более километров 
в Нарьян-Мар, с «советом» покупать там 
лицензии на лов рыбы на платных участ-
ках возле города. 

  Кормилица – «Печора»
Семья колхозного председателя имеет 

1/7 часть доли в новом рыбопромысло-
вом судне «Печора», построенном не-
сколько лет назад в Турции по норвежско-
му проекту при финансовой поддержке 
администрации округа. За эту поддержку 
по договору с округом НРКС был обязан 
зарегистрировать судно в морском порту 
Нарьян-Мара, чтобы платить налог на 
имущество в бюджет НАО. И даже сде-
лал это в 2016 году. Но позже в 2018 тихо 
вернулся «в родную гавань» в порт Мур-
манска, где находится главная база фло-
та НРКС. И где НРКС и его «дольщики» 
сейчас платят налоги за судно. 

А может и не платят, поскольку офи-
циально оно принадлежит СПК РК «Ан-
дег» Дитятева А.А., зарегистрированно-
го в НАО. И все «доли» распределяются  
через этот «уполномоченный» рыбак-
колхоз. Просто для сведения. По данным 
портала IRSO.RU, выручка «Андега» за 
2018 год составила 1 млрд. 617 млн. 760 
тыс. руб. Чистая прибыль (официальная) 
составила 130 млн. 576 тыс. руб.

Круче нефтяников
По данным Департамента природных 

ресурсов, экологии и  АПК НАО,  в 2019 
году Ненецкий рыбакколхозсоюз выло-
вил 11 тыс. тонн рыбы, большая часть 
которой, судя по публикациям офици-
альных ресурсов НАО, реализуется за 
рубежом. И приносит колхозным управ-
ленцам немалые доходы.  

По информации официального ресурса  
НАО-24, на ноябрь 2019 г. первое место 
в округе по размеру вновь заняла зарпла-
та в отрасли рыболовства и рыбоводства 
(146,3 тыс. руб). Даже нефтяники сильно 
уступили ненецким рыбакам, и заняли 
лишь вторую строчку  по размеру зар-

плат в НАО (123,8 тыс. руб.). Поэтому 
очевидно, что деньги и немалые есть во 
всех рыболовецкий колхозах НАО.

Всё на продажу! 
НРКС не надо платить зарплату и ди-

виденды производственникам, ремонти-
ровать технику и оборудование, строить 
фермы, нести расходы на животновод-
ство, которое с благословения окружных 
властей передали на содержание и без 
того нищего бюджета местного муни-
ципального образования. Всё остальное 
имущество: речное судно, множество 
рабочей колёсной и гусеничной техники 
и оборудования растащено или продано. 

Колхозный Дом культуры продали 
муниципальному образованию за очень 
большие деньги. Закрыли пекарню, 
коптильный цех, маслодельный завод, 
пилораму, баню. Котельные и бывший 
колхозный многоквартирный дом «по-
весили» на местное ЖКХ, то есть на 
бюджет Заполярного района. Доброт-
ные кирпичные боксы и гаражи сдают в 
аренду муниципальному образованию и 
другим бюджетным организациям. Сда-
ются в аренду муниципальному образо-
ванию все сенокосные угодья.  

На берегу ржавеет исправное речное 
судно и понтоны, так необходимые для 
перевозки сена, техники, скота и других 
грузов для обеспечения жизнедеятель-
ности той же фермы, подаренной колхо-
зом муниципальному образованию.    

Нет в продаже местной рыбы, необ-
ходимой населению, а сёмга и другая 
ценная рыба, как говорят местные, про-
даётся «с рук» по телефону по граби-
тельским ценам.

Люди им верили…
Колхозные управленцы за прошедшие 

10 лет отработали схему впаривания ко-
пеечных  паёв доверчивым колхозникам. 
Убеждали, обманывали людей, внушали 
им, что денег нет, и не будет, что колхоз 
вот-вот обанкротится. Что тогда совсем 
ничего не получите и останетесь ни с 
чем. Люди им верили, писали заявления 
«на выход», получали свои сиротские ко-
пейки. В результате остались  ни с чем. 

Очень мало осталось пенсионеров, ас-

социированных членов колхоза. Тех, кто 
не поверил разводкам своих управлен-
цев и остался с паями.  Можно предпо-
ложить, что совсем скоро эти паи и ди-
виденды по ним станут очень дорогими.

 
Имеет право не просить

Вернусь к тому, с чего начал. Председа-
тель Семакин в своём ответе предложил 
Клавдии Давыдовне написать заявление 
на получение денежного пая и причитаю-
щихся дивидендов. То есть, фактически, 
предложил выйти из колхоза,  созданно-
го её отцом и дядей. Выйти из колхоза, в 
который был вложен труд её родителей, 
её самой и её мужа, нас, её детей, наших 
близких и дальних родственников. И на 
это копеечное «выходное пособие», ко-
торое установлено им и его семейством, 
председатель Семакин и предложил маме 
делать ремонт дома и всё другое, о чём 
она попросила родной колхоз.

СПК РК имени Ленина не проводит 
ни малейшей работы в социальном на-
правлении не только в муниципальном 
образовании, но и в отношении своих 
бывших работников-пенсионеров. Хотя 
в 2018 году Семакин подписал Согла-
шение о сотрудничестве между СПК РК 
им. Ленина и Администрацией НАО где, 
в том числе, закреплено следующее: со-
циальная защищенность трудового кол-
лектива; обеспечение рыбой сельского 
населения по социальным ценам; перво-
очередное трудоустройство жителей на-
селённых пунктов, расположенных на 
территории хозяйственной деятельности 
рыболовецкого колхоза.

За всю свою жизнь наши родители ни 
разу не обращались в колхоз за помощью, 
справлялись своими силами. Ни у одно-
го нормального и вменяемого человека 
не может быть ни малейшего сомнения в 
том, что в силу своего возраста и трудо-
вых заслуг, в силу того, что мамин отец и 
родной дядя были одними из основателей 
колхоза и погибли на войне, в силу того, 
что она сама всю жизнь росла сиротой 
и работала в колхозе, и того, что мама и 
все наши многочисленные родственники 
своим трудом в военное и послевоенное 
время сохранили хозяйство, она, Клавдия 
Давыдовна Безумова имеет полное право 
не просить, а требовать от руководства 
колхоза создать ей человеческие условия 
для жизни в своём родном доме с цен-
тральным тепло- и водоснабжением и тё-
плым туалетом. И без лишней волокиты и 
глумления получить то, что ей положено 
и по совести, и по её заслугам.

Николай БЕЗУМОВ

"В пользовании семьи председателя находятся, пожалуй, 
лучшие рыбопромысловые участки на Печоре, расположен-
ные возле деревень Тошвиска, Лабожское, Пылемец, Щелино 
и Великовисочное,  куда бывшим колхозникам и всему населе-
нию этих деревень въезд запрещён. Так же, как и лов рыбы."

Кому он приносит сверхприбыли?

Новейший траулер "Печора"
в Мурманском порту
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Анек-
доты

Сфера ЖКХ нуждается 
в реформировании

Известно, что основной це-
лью управляющих компаний 
(УК) является зарабатывание 
денег на обслуживании мно-
гоквартирных домов (МКД). 

К сожалению, зачастую они 
оказывают населению услуги 
некачественно, при этом берут 
за них очень большие суммы.

Необходимо провести ре-
форму жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. Нужно, чтобы 
у каждого МКД был свой ин-
дивидуальный лицевой счёт, 
на который жители могли бы 
перечислять плату за оказы-
ваемые услуги. С него управ-
ляющие компании могли бы 
брать часть денег на свои 
нужды, но не более одной тре-
ти. Остальные деньги должны 
идти исключительно на со-
держание конкретного много-
квартирного дома, и при этом 
представитель УК обязан еже-
месячно предоставлять отчёт.

Считаю, что государству не-
обходимо взять под жёсткий 
контроль сферу деятельности 
управляющих компаний. Каж-
дый рубль, поступивший на 
их счёт, должен отслеживать-
ся. В тарифах за содержание 
многоквартирных домов важ-
но учитывать специфику того 
или иного региона. Сейчас, по 
моему мнению, этот тариф не-
обоснованно завышен в сред-
нем в два раза!

В управляющих компани-
ях работают простые люди, 
поэтому государство вправе 

установить обязательное тре-
бование: рядовые работники  
(слесари-сантехники, элек-
трики, плотники, дворники 
и т.д) должны получать за-
работную плату не меньше, 
чем средняя по региону. При 
этом должен быть запрет на 
заключение договоров на со-
вмещение и выполнение под-
рядных работ, чтобы УК  не 
смогли обходить закон. В этом 
случае у простых трудяг поя-
вится стимул выполнять свою 
работу качественно, а жители 
будут знать, за что они платят.

Сейчас же выходит, что УК 
получают  с населения хоро-
шие деньги, но куда они идут? 
В таких организациях прилич-
ную зарплату обычно получа-
ют только директор, инженер 
и бухгалтер. Остальным ра-
ботникам достаются сущие 
копейки.

В большинстве случаев всю 
прибыль учредители УК кла-
дут в карман, так как основная 
их цель– это богатеть. В УК 
не должен раздуваться штат. 
Государство могло бы уста-
новить предельный максимум 
штатных единиц (в зависимо-
сти от количества, обслужива-
емых домов).

За системные нарушения 
и многочисленные жалобы 
у УК должны отбираться ли-
цензии, их получение должно 
быть максимально сложным, 
чтобы ими дорожили. Надо 
обязать УК ежегодно отчиты-
ваться перед органами вла-
сти за каждый потраченный 
рубль. На сайте управляющих 
компаний должна быть разме-
щена информация по счетам 
за каждый дом, все денежные 
операции должны быть мак-
симально прозрачными.

Уже сегодня надо присту-
пать к реформе ЖКХ, эта сфе-
ра требует безотлагательных 
перемен.

Леонид Ануфриев, 
ветеран труда

Помним, чтим, гордимся!

В самом начале встречи ли-
дер коммунистов округа, депу-
тат Собрания депутатов НАО 
Михаил Райн поблагодарил 
Андрея Сергеевича Николаева 
и его команду, тех, кто работал 
над книгой за столь значимый 
кропотливый труд. Вручил 
памятную медаль ЦК КПРФ 
«75 лет Великой Победы» и 
почетную грамоту окружкома 
за патриотическое воспитание 
жителей округа.

Отметим, что в год 75-летия 
Великой Победы состоялось 
уже порядка 30 встреч автора с 
жителями округа, на которых 
он представлял свою книгу.

В Книге Памяти представле-
ны списки потерь Ненецкого 
национального округа в годы 
Великой Отечественной во-
йны, всего 3372 персоналии.

В данных каждого содержит-
ся информация о месте рожде-
ния и жительства до призыва, 
родственниках, последнем ме-
сте службы и захоронения. В 
основном в скорбных списках 

присутствуют жители Ненец-
кого округа — родившиеся 
здесь или переехавшие на Се-
вер из других регионов.

Издание содержит сведения 
о тех военнослужащих, ко-
торые призывались на фронт 
Ненецким военкоматом и во-
еннослужащих, чьи родствен-
ники были эвакуированы в ре-
гион в годы войны. Основными 
источниками информации при 
уточнении сведений являлись 
информационные ресурсы Ми-
нистерства обороны РФ. В пер-
соналиях также указаны сведе-
ния, опубликованные в разные 
годы в окружной газете «Няръ-
яна вындер». Большинство ста-
тей имеют ссылки на боевые 
донесения или донесения по-
слевоенного периода.

Напомним, что в 1995 году 
появилась первая Книга Па-
мяти НАО, в которой были 
указаны данные о 3046 во-
инах. В 2010 году, в преддве-
рии празднования 65-летия 
Великой Победы, была издана 

обновленная Книга Памяти. В 
неё были включены погибшие 
в «зимней войне» с Финлянди-
ей (1939-1940 годы), а также в 
Афганистане и Чечне.

Собранный материал Ан-
дрей Николаев систематиче-
ски размещает в сообществе 
ВКонтакте, что позволяет 
устанавливать обратную связь 
с родственниками военнослу-
жащих и оперативно обмени-
ваться информацией.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

В Ненецком окружном отделении КПРФ прошла презентация книги Андрея  
Николаева «В списках значатся: Книга Памяти Ненецкого округа, 1941-1945».

***
Резкий рост цен на макарон-

ные изделия не может не бес-
покоить российские власти. 
Ведь буквально сегодня, 17 
декабря, состоится большая 
пресс-конференция президен-
та, где возникнет срочная не-
обходимость в большом коли-
честве лапши.

***
- Кум, я тут послушал прези-

дента. Цены растут, муку вы-
возят, народу не хватает денег 
на еду. При Трампе, конечно, 
тоже жизнь не сахар была, но 
этот Байден вообще бандит. 
Ещё в должность не вступил, 
а что вытворяет!

***
Президент сказал:
- Если у россиян не хватает 

денег на еду - пусть пьют не 
закусывая!

***
- Кум, купил в аптеке лекар-

ство от коронавируса и читаю 
побочные эффекты: сонли-
вость, боль в глазах, шум в 
ушах, нервозность, бессонни-
ца, судороги, сухость во рту, 
рвота, гастрит, диарея, запор, 
мигрень…

- Ну, и что?

- Вот сижу и думаю: может, 
хрен с ним, с этим коронави-
русом?

***
— Пап, а правда, что меня 

в капусте нашли? — Правда, 
Сема. А вчера за гаражами. А 
позавчера на остановке. Хва-
тит водку жрать, сынок! 

*** 
Стоит мужик на базаре, тор-

гует замороженной рыбой. 
Подходит бабка, спрашивает: 
- Рыба свежая? - Конечно. - А 
почему такая кривая? - Слу-
шай, на повороте поймали!

***
Заметил, …что по субботам 

и воскресеньям мало кто пи-
шет в соцсетях. …Сразу видно 
— делом люди занимаются, а 
не на работе сидят…


